

## BAB II

### KAJIAN PUSTAKA

#### A. Kajian Konseptual

##### 1. Konsep Administrasi Pembangunan

###### a. Pengertian administrasi pembangunan

Administrasi pembangunan merupakan gabungan dari dua kata yaitu administrasi dan pembangunan. Kedua kata tersebut memiliki makna secara terpisah. Dalam bahasa latin, *administrare* mempunyai arti mengurus. Dari makna tersebut, E.N. Gladden merumuskan definisi administrasi sebagai mengurus atau mengawasi orang dan mengolah masalah-masalah.<sup>5</sup>

Pada dasarnya terdapat dua pengertian administrasi, yaitu administrasi dalam arti sempit dan administrasi dalam arti luas. Dalam arti sempit, administrasi adalah kegiatan penyusunan dan pencatatan data dan informasi secara sistematis dengan tujuan untuk menyediakan keterangan dan memudahkan memperolehnya kembali secara keseluruhan dan dalam satu hubungan satu sama lain. Administrasi dalam arti sempit ini lebih tepat disebut dengan tata usaha. Sedangkan administrasi dalam arti luas adalah kegiatan kerja sama yang dilakukan sekelompok orang berdasarkan pembagian kerja sebagaimana ditentukan dalam struktur dengan mendayagunakan sumber daya untuk

---

<sup>5</sup> Muhammad A. Al-Buraey, *Islam: Landasan Alternatif Administrasi Pembangunan*. Terjemahan oleh Achmad Nashir Budiman (Jakarta: Rajawali, 1986), hlm. 232



































Kampung Nelayan di Desa Batu Bintang Kecamatan Batumarmar Kabupaten Pamekasan” yang diteliti pada tahun 2011.

Dalam penelitian ini, obyek kajian yang diteliti adalah mengenai peran kelompok perempuan yang bernama Budi Karya Perempuan dalam memberdayakan ekonomi para perempuan yang ada di bawah naungannya, yaitu perempuan nelayan di Desa Batu Bintang Kecamatan Batumarmar Pamekasan. Pada penelitian ini diketahui bahwa dalam melakukan pemberdayaan ekonomi, digunakan tiga teknik yaitu dengan memberikan modal pinjaman dana, pelatihan keterampilan dan peningkatan pengetahuan keagamaan. Program tersebut seperti pelatihan-pelatihan sudah dirancang oleh lembaga BKP. Jadi anggota tinggal menerima bentuk pelatihan tersebut.

Dengan bantuan pinjaman dana yang diberikan, mereka dapat mengembangkan usaha skala mikro yang dijalankannya. Begitu juga dengan pemberian pelatihan keterampilan, sehingga para perempuan BKP mempunyai skill dan pengetahuan yang cukup dalam menjalankan usahanya. Dengan demikian, perempuan BKP dapat terus menjalankan dan mengembangkan usahanya dengan kemampuan yang memadai dan juga didukung dengan modal yang cukup. Selain itu, ditingkatkannya pengetahuan keagamaan untuk membentengi masyarakat dalam menjalani kehidupan. Sehingga pola perilaku kehidupan senantiasa berada dalam bingkai syariat agama.

3. Skripsi yang ditulis oleh Churun'in dengan judul "Penanggulangan Kemiskinan Perkotaan (Studi Tentang Penanggulangan Kemiskinan Perkotaan di Desa Kalimas Kelurahan Perak Utara Kecamatan Pabean Cantian Kota Surabaya)", yang diteliti pada tahun 2009.

Penelitian ini mendeskripsikan tentang perencanaan dan pelaksanaan program penanggulangan kemiskinan di wilayah perkotaan. Telah disebutkan bahwa program penanggulangan kemiskinan khususnya di Desa Kalimas Kelurahan Perak Utara Kecamatan Pabean Cantian Surabaya ini meliputi bidang pendidikan, ekonomi, kesehatan dan lingkungan serta sarana prasarana perhubungan. Khususnya di bidang ekonomi, program yang dilakukan adalah dengan pemberian keterampilan menjahit, pemberian alat-alat usaha dan pembinaan perkoperasian warga.

Pada penelitian di atas telah dapat diketahui bahwa dalam melakukan pengembangan masyarakat tidak dimunculkan partisipasi masyarakat. Posisi anggota atau masyarakat dalam pelaksanaan program pengembangan masyarakat atau kelompok hanya sebagai penerima program. Selain itu, dalam penelitian-penelitian di atas tidak pula dideskripsikan mengenai hasil sementara dari adanya program. Sehingga tidak diketahui bagaimana tingkat efektivitas dan efisiensi dari program yang sudah direalisasikan.

Berbeda dari penelitian yang telah ada, penelitian dengan judul "Program Gemerlap di Kabupaten Lamongan (Kajian Tentang Program Peningkatan Ekonomi Masyarakat Oleh Pemerintah Kabupaten Lamongan di Desa Kedungwangi dan Desa Ardirejo Kecamatan Sambeng Kabupaten

Lamongan)” mendeskripsikan mengenai partisipasi masyarakat yang tidak dikesampingkan. Sehingga dalam pelaksanaannya, masyarakat tidak hanya sebagai obyek program saja, tetapi menjadi subyek. Telah dijelaskan pula hasil sementara dari realisasi program serta tingkat efektivitas dan efisiensi dari program. Sehingga dapat ditentukan kelanjutan dari program, tetap dilanjutkan atau malah dihentikan.